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5 月 21 日,记者来到青岛新世纪预
制构件有限公司生产车间,只见工人们
正在忙着各种组装工作，有组装墙体的，
有制作楼梯的，还有组装配套小组件的。

在浇筑墙体的操作台上，记者看到
几个工人正在向墙体模具里浇筑混凝
土。“我们正在做的就是楼房的墙体，在
这个模具里经过组装模具、两次浇筑混
凝土、铺放保温层等几个程序就可以完
成，大约 24 小时，就能制作好一个墙
面。”技术人员曹敬翎向记者介绍,这种
水泥墙板在施工时,直接当模板,和混凝
土浇成一体,不用像通常盖房一样现场
支模、拆模。而且墙板是发泡水泥板,外
墙不用再抹灰。

“作为一种绿色建筑方式，住宅产业
化摆脱了传统建筑粗放式生产模式，采
用‘工厂化造房’、‘搭积木’式的建筑模
式，让城市建筑朝着绿色环保的方向发

展。”城阳区质监站副站长孙明基告诉记
者，所谓产业化拼装是预先在工厂按照
标准将墙体、楼梯、顶板等构件预制后，
运到工地进行现场拼装，实现像搭积木
一样造房子。

记者来到青岛万科某施工现场看
到，当天的工地就好比一个大型积木堆
放场，这边是整齐的预制楼梯，那边摞放
着墙板、叠合板。建筑到六层的楼房作
业面上，没有长长伸出来的混凝土浇筑
管，也没有堆放的水泥和砂石，只有高高
的塔吊不停地抓起场地里的楼板部件送
到半空。

工程项目经理李永荟介绍说，整个
工程的叠合板、楼梯、空调板、阳台板和
部分内外墙，约三分之二的零部件实现
产业化预制。

根据权威调查结果，采用工厂化的
施 工 方 法 ，施 工 失 误 率 可 以 降 低 到

0.01%，外墙渗漏率水平降低到 0.01%，
精度偏差以毫米计，小于 0.1%。同时，
工厂化的方式使建造过程和住宅产品更
环保，资源利用更合理。

为什么要选用这种产业化的产品
呢？李永荟告诉记者，“最主要的是节省
时间，作为开发企业,经济成本和时间成
本是最重视的两个因素，工业化生产能
节省三到四成的工期,人工成本降低了
八成以上，现在人工成本越来越大，而且
有继续走高的趋势。”李永荟给记者算了
一笔账，按照目前的效率计算，预计可以
减少近30%的劳务用量。

“此外用了这种产品化的产品，工程
施工不必再看天气施工了，以往到了恶
劣天气就不能施工，现在任何时候都可
以施工。”李永荟介绍，产业化施工还可
以让现场建筑垃圾的产生率几乎为零，
由于减少了现场浇筑和材料运输等环

节，扬尘、污水、噪音的产生量也将明显
降低。

“建筑工人不用再冒着严寒酷暑当
‘蜘蛛人’,而是进工厂当产业工人,最主
要的是，实行标准化生产以后，产品质量
可控，出厂之前都要通过质量验收，这样
也避免了很多建筑楼盘尤其是小楼盘的
一些质量通病，提升建筑质量。”孙明基
介绍，房地产业链条长,能带动 50 多个
产业、2600多种产品。

“但是应该看到住宅产业化目前是
新鲜事物,还有很多需要完善的地方，比
如成本，本来新结构的成本会降低 10%
左右,但现在还不能上规模,工人又不熟
练,成本优势没有显现出来。”曹敬翎告
诉记者，“现在,工厂化住宅部品配套还
不成熟。未来,通过标准约定,部品间会
像电脑、手机一样,统一对外接口,各种
品牌可以通用。”
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本报讯 记者吴凯报道：上海海关
日前发布数据称，今年前 4 个月，上海
海关关区实现进出口 16711.8 亿元，较
去 年 同 期 增 长 6.7% 。 其 中 ， 出 口
9841.6 亿元，增长 1.9%；进口 6870.2
亿元，增长 14.6%。

今年前 4 个月，上海海关关区对
最 大 贸 易 伙 伴 欧 盟 进 出 口 3535.6 亿
元，同比由去年同期的下降 3.6%转为
增 长 11.4% ； 其 中 ， 出 口 1859.9 亿
元，增长 5.1%；进口 1675.7 亿元，增
长 19.4%。

上海海关关区进出口双增长上海海关关区进出口双增长

本报讯 记者王金虎、通讯员倪靖

寰报道：旨在推进产业发展，打造资本
交易、招商引资、招才引智、产业转移
一体化平台的山东德州第四届资本交易
大会日前举办。通过企业与投资机构的
双向选择，德州资本交易大会有效沟通
两者需求。目前，德州资本交易大会成
为山东省内最大的常设性投资平台。

山东德州打造“资交会”平台

本报讯 日前，福建省漳州市国税
部门自主开发的“税信通”纳税服务手机
应用正式上线。

“税信通”是适用于智能手机的掌上
办税服务平台，共有“重要提示、通知通
告、政策法规、办税指南、发票验证、涉税
查询、12366 服务热线、设置”等 12 项基
本功能，可随时随地为纳税人提供信息
查询。国税部门可通过“税信通”第一时
间向纳税人推送涉税事项重要通知，纳
税人可免费下载安装。 （黄长秋）
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本报讯 记者李琛奇报道：今年 1
至 4 月，甘肃省对外贸易进出口总值达
42.21 亿 美 元 ， 比 去 年 同 期 增 长
10.24%。

今年前 4 个月，甘肃省农产品出口
总值 1.16 亿美元，增长 25.46%，占甘肃
省出口总值 3.88%。一般贸易出口占农
产品出口总值的 99.99%，私营企业居进
出口首位。主要出口品种为水果与蔬菜
种子，大部分农产品呈现量价齐增态势。
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采 石 坑 是 粗 放 发 展 的“ 疤
痕”。如何让“疤痕”也成为风
景？海南的探索是：在采石坑上
发展文化产业。

长影海南“环球 100”项目位
于海口市秀英区长流组团，这里
是海口市采石产业最为密集的地
区，多年的偷采偷挖、过度挖掘使
得生态环境遭到严重破坏，裸露
的土地与周边绿色农庄、雷琼火
山原始森林格格不入，周边村民
生活在粉尘和噪音之中。近日，
总投资 380 亿元的长影海南“环
球 100”项目正式启动，2016 年
国庆前投入运营。长影海南“环
球 100”决定对这一个个“绿地上
的补丁”进行“生态修复”，在采石
场上播下文化种子，建设电影主
题公园。

“这个项目不仅是一个文化
产业项目，而且还是一个绿色生
态修复项目。通过生态修复，不
仅美化城市环境，提升城市品位，
建设海南美好家园，带动区域和
周边经济发展。”吉林省政协副主
席、长影集团党委书记、董事长刘
丽娟告诉记者。

在“生态修复”中播种成长的长影海南“环球 100”项目不
仅包含了文化这一旅游的灵魂，而且符合海南的发展战略，海
南省将长影海南“环球 100”项目作为文化产业工程来建设。

海南省委常委、宣传部长许俊说，“长影来琼建设‘环球
100’和生态修复工程项目符合我国文化产业发展方向，符合
海南国际旅游岛建设规划。”

早在 2010 年 10 月，海南省发布的 《关于加快推进文化
改革发展的决定》 中，就提出依托海口和三亚等中心城市，
以国际旅游岛先行试验区(文化产业集聚区)为突破口，大力
发展文化旅游、文化创意、出版发行、影视制作等重点
产业。

“长影海南‘环球 100’将推动海口文化和旅游的深度融
合，为海口带来期待已久的高水平文化产品，以及具有丰富文
化元素的旅游新业态。”海口市市长倪强说。

“长影海南‘环球 100’项目不仅能为海口这座魅力之城
增添文化底蕴，也为吉林文化产业发展探索了新的模式。”吉
林省副省长王化文说。

本报讯 记者党涤寰报道：在大别山
深处的河南信阳市，智能手机、液晶电视、
平板电脑、数码影音等电子信息产品正源
源不断地走向国内外市场。电子信息产
业已成为这个革命老区的经济支撑。

信阳虽然生态环境良好，但工业基
础薄弱。5 年前，信阳就开始积极承接
产业转移，以产业集聚区建设为突破口，
探索新型工业化道路。

信阳市委书记郭瑞民说，“我们在确
定主导产业时，不是有什么抓什么，而是
看能做什么、能做好什么，坚持‘竞争力最
强、成长性最好、关联度最高’的原则，发
挥比较优势。”经过调研，信阳最终确定了
电子信息产业发展方向。他们邀请专家

对主导产业发展规划和产业链条进行评
审，为全市产业集聚区绘制产业链图谱，
并“按图索骥”开展针对性招商。

记者在信阳市产业集聚区看到，该区
的“电子信息产业链”图谱以家电类电子
产品的研发和生产为核心，以蓝光等高新
技术为依托，确定智能显示终端、智能通
信终端、数码影音终端等三大产业链，形
成主导产业发展的路线。依此图谱，集聚
区将承接电子信息产业转移的地点锁定
在珠三角区域，招商引资主阵地是深圳、
东莞等电子信息产业发达地区。

为创造良好发展环境，信阳市产业
集聚区一直实行行政审批“零收费”制
度，大力引进创业辅导、市场开拓、技术

援助、会计审计等第三方专业服务机构，
有效延伸产业集聚区服务功能。信阳还
在全市 13 个产业集聚区建立政府投融
资平台 30个，有效解决企业融资难题。

河南天扬光电科技有限公司总裁助
理许力说，“信阳良好的生态环境和服务
体系吸引了我们，洽谈半年项目就落了
地。”信阳东森移动通信技术有限公司副
总经理刘浩腾认为，信阳优越的区位交通
优势、丰富的劳动力资源、北靠中原南望
江淮的巨大消费市场，都非常适合电子产
品生产。星天空数码(信阳)科技园自
2012年4月进驻信阳产业集聚区以来，累
计投资 3.2 亿元，发展 12 条手机生产线，
还积极牵线搭桥，吸引其他相关企业入

驻。深圳手机行业协会已计划在信阳建
设手机总部大厦和产业基地，入驻企业达
50家以上。

信阳市市长乔新江告诉记者，经过
5 年努力，信阳电子信息产业主要产品
已从电子基础材料、电子零部件生产逐
步向液晶电视、智能手机整机延伸，再向
上游显示面板和芯片生产领域拓展，已
初步形成了智能显示终端、数码影音终
端、智能通信终端 3大产业链。

通过以商招商、“按图索骥”等举
措，人才和资金不占优势的信阳不仅实
现了电子信息产业零的突破，还吸引了
处于国际高新技术前沿的电子企业纷至
沓来。

电子信息产业支撑老区经济发展

河南信阳绘出产业新“图谱”
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本报讯 记者马玉宏 石晶报道：由中国国际贸易促进
委员会、青海、甘肃、新疆等省区共同主办的 2014中国（青海）
国际清真食品及用品展览会日前在西宁开幕。本届“清食展”
以“绿色、跨越、合作、共赢”为主题，展示各参展企业知名品牌
和新产品，突出各地清真产业发展的成果。37 个国家和地
区、28个省（区、市）的 960多家企业参展。

青海把“清食展”作为对外开放的重要平台，积极邀请
丝绸之路经济带沿线的国家和地区参展。目前签约项目达
数十个，签约金额近 14亿元。

全球清真产业有 2 万亿美元的市场规模，据中国民族贸
易促进会常务副会长兼秘书长蓝军介绍，目前我国清真食品
用品产业发展势头良好，增长速度一直保持在 10%左右，特
别是青海、宁夏等西北五省区，已打造出一批富有特色的清真
品牌。

叫响特色品牌

青海借“清食展”扩大对外开放

本报讯 记者张建军报道：从 5 月 26 日起，广东省全面
实施《广东省商事登记制度改革方案》部署的 12 条改革措施，
涉及“先照后证”改革等方面内容，全面构建“宽进严管”的工
商登记管理体制机制。

工商登记制度改革是广东确定的全省重点改革任务之
一。自 2012 年起，广东省深圳、珠海、东莞、顺德等 4 个市

（区）率先开展了工商登记制度改革试点，取得了明显成效。
去年 4 个试点市（区）新登记市场主体同比增幅达 83.8%，远
高于省内其他地区 10.1%的平均增幅。全省市场主体占有量
从 2012 年的每万人 487 户增加到 2013 年的每万人 547 户。
经省政府批准，自今年 3 月 1 日起，省级和珠三角地区先行一
步，已全面实施了商事登记制度。

5 月 26 日起全面实施

广东工商登记管理“宽进严管”

在 2014 中国（北京）跨国技术转移
大会贵阳峰会暨“京筑创新驱动区域合
作”年会上，北京、贵阳双方围绕进一步
深化科技创新合作进行了一系列研讨，
并签署了多个科技合作协议。

“这标志着北京与贵阳的合作迈上
了一个新台阶。”贵州省委常委、贵阳市
委书记陈刚在会上表示。

去年 9 月，贵阳与北京中关村签署
战略合作框架协议，双方在贵阳合作建
设“中关村贵阳科技园”，并现场签订了
总投资达 465 亿元的 106 个项目，拉开
了京筑两地创新驱动区域合作的序
幕。截至 3 月底，双方签署的一系列项
目已有 91.5％动工。

依托首都科技平台贵阳合作站、北
京技术市场贵阳服务平台，贵阳、北京
两地在科技领域的合作持续深入。自
去年 9 月以来，贵阳市在北京有关部门
的指导下，整合科技资源,形成本地企
业对外进行科技合作的统一服务平台，
共收集 100 多个本地高新技术企业技
术难题,与北京市科委共同举办技术项
目对接会 3 次，促成本地企业对外技术
合作项目 27项。

据贵阳市科技部门负责人介绍，目
前双方在生物医药领域合作已全面推
进，联合推动的贵阳山区生态农业科技
园建设也已取得了实质进展。

京筑两地的深层次合作，为贵阳市打
造发展升级版带来了新机遇。

随着经济社会发展的不断加快，贵
阳总体上已经从要素驱动、投资驱动转
向创新驱动的新阶段。

但总体而言，贵阳的产业层次还不
高，科技基础设施薄弱，高层次创新创
业人才不足，技术创新能力不强，创新
驱动发展有待提升。

借助于北京的合作，贵阳进一步加
强顶层设计，《贵阳市产业布局规划

（2013-2020 年）》提出，以中关村贵阳
科技园为统领，加快形成生态从严保
护、空间合理布局、资源高效利用、区域
错位发展、产业转型升级的发展格局，
把贵阳建设成为全国生态文明建设与

自主创新相互促进、相得益彰的典范。
据此，贵阳市还确立了“一城、两带、

六核”的中关村贵阳科技园空间布局和
产业发展规划，将全市产业发展和园区
建设全部纳入中关村贵阳科技园的框
架,重点推进高新技术产业、现代制造
业、现代服务业和现代农业加快发展。

贵阳市还出台多个支持措施，不
断优化服务、金融、财税、土地、人
才等“软环境”，以促进京筑两地的比
较优势充分发挥，创新完善两地多领
域合作机制，促进生产要素合理流
动，推动资源整合优化配置，实现优

势互补、互利共赢、共同发展。
今年 1 月，贵阳市还联合 13 家高

校及科研院所，共同发起成立了贵阳
高校科研院所科技创新联盟，以增强
自身的“造血”功能。

贵州大力发展大数据产业则为京
筑合作，特别是发挥中关村贵阳科技
园的作用，搭建了新平台。下一步贵
阳市将依托现有信息技术产业基础，
建设大数据特色产业基地，大力推进
智慧城市、网络金融、食品安全等领
域的示范应用，带动大数据产业集聚
发展。

依 托 京 筑 一 盘 棋

贵阳打造创新驱动升级版
本报记者 吴秉泽 王新伟

传 真

时 讯

本版编辑 陈 艳 刘 蓉

贵阳在与中关村进行实施创新战略

合作过程中，还需完善以下几个方面。

一是深度完善合作的顶层制度设

计。贵阳市在与中关村合作的过程中，

亟须深度完善合作的顶层制度设计和

政策安排，以避免错失发展机遇。

二是抢占产业振兴的制高点。贵

阳市要抓住与中关村合作的机遇，实现

高位嫁接，抢占到产业振兴的制高点，

改变明显不合理的产业分工格局，促使

贵州工业化走上高端引领、绿色环保的

路径。

三是为高端人才的引进培养创造

优良生态环境。贵阳市要充分利用好

优势，创造良好的人才生态环境，吸引

高端专业人才到贵阳来创业。

连 线

抢抓机遇促发展
贵州财经大学副校长 张晓阳

5月 25日，观众在航空运动文化旅游节上观看航空模型。

当日，第六届安阳航空运动文化旅游节在河南安阳开幕，

来自海内外的航空运动爱好者带来飞机编队飞行、飞机特技

飞行等精彩表演项目。活动期间还将举行飞行运动装备展、

航空运动赛事等活动。 新华社记者 李 博摄


